

Laborando por una fuerte industria de guerra.

II

El otro acue de adoptado por los obreros de las industrias metalúrgicas «El Balmarte» es la contestación de «Presentes», al «novedad» del parte de guerra, preñado de peligros. Vigilancia en los frentes para no ser sorprendidos por una ofensiva enemiga; producción en la retaguardia para hacer eficaz la defensa y el contrataque. Pero las situaciones se superan con heroísmo, y, comprendiéndolo así, estos obreros están realizando la semana de la superproducción y nos talleres pretenden sobrepasar a otros, en pujante emulación, subiendo el nivel productivo y enardecidos cada vez más ellos, convencidos de que en sus manos tienen el arma poderosa del trabajo que crea y vence; la confianza en su propia fuerza.

El arranque es sencillo, responsable y fructífero, como salida de cuerpos y cerebros sanos, llenos de amor a la causa de la humanidad. Han dicho: Gobierno: Ahí te entregamos las industrias a pleno rendimiento, para que las administres y dirijas, con visión acertada de conjunto. Comprendemos los esfuerzos que realiza para crear una potente industria de guerra. Por todo ello, comenzamos la semana de superproducción «en honor de nuestros bravos combatientes» que nos dará experiencia, mejoramiento y aumento de la producción.

Quieren estar a la altura de las circunstancias; esta es su preocupación dominante: «En honor a nuestros bravos combatientes», para colocarnos hombro con hombro, formando la cadena que imbuir todo avance. Ellos, estos héroes, vigilan cuidadosamente; limpian sus armas; alisan sus bayonetas; entrenan sus cuerpos; se afirman en el convencimiento de la justicia de la lucha que sostenemos. Nosotros no queremos por menos; ni lo fuimos ni estamos dispuestos a dejar de serlo. Eliminamos las deficiencias y el ma-

terial sale aprovechable en una proporción superior. La calidad es mejorada constantemente. La cantidad va en progresión creciente. Y con la semana de superproducción—puestas al rojo nuestras voluntades—aguardemos el empuje del invasor, seguros de nuestra fuerza y de que triunfaremos. Son nuestros máseros—que responden maravillosamente—los que nos dan esta seguridad inquebrantable. El Ejército resistirá; nosotros lo dotaremos de cuanto necesite.

Que la lección que se desprende de los acuerdos de los metalúrgicos albaceteños, no sea desperdiciado por la retaguardia. **UNIDOS, TRABAJADORES Y VIGILANTES, PARA DESHACER LOS INTENTOS DE LOS INVASORES!**

EL EJEMPLO DE «LA GLORIOSA» Una carta de los trabajadores metalúrgicos de Hellín

Recibimos la siguiente carta dirigida por las Industrias de guerra de Hellín, a los camaradas de Aviación.

Hellín 14 de diciembre de 1938.
A LAS FUERZAS DEL GLORIOSO CUERPO DE AVIACION DE ALBACETE,

Estimados camaradas: Salud.
Nos es grato comunicaros que, en Asamblea celebrada en estos talleres, y por su Presidente, se hizo una exposición del alto espíritu de sacrificio y abnegación de que estáis impregnados, para en un breve plazo expulsar de nuestra querida Patria a todos los extranjeros que quieren vejarnos, y que, por donde pisan sus pezuñas sangrientas, van dejando reguero de sangre y desolación, pero, para impedirlo, estáis vosotros, glorioso Cuerpo del Aire que emuleis de combates ha demostrado su potencia. ¡Vosotros que lucháis

por una causa noble: la libertad de España, y que, para conseguirla, no reparáis en sacrificios. ¿Qué más sacrificios se os puede exigir cuando salváis vuestra vida, cuando lo dáis todo? Pero, todavía os parece poco, y, entonces, también espis vosotros los que os quedáis un día a la semana sin comer pan para que otros compañeros, que luchan sin descanso al lado de una máquina en la construcción de material de guerra, puedan vivir un poco más, y, con este magnífico ejemplo vuestro, que sirva para que nuestra moral de trabajo se multiplique con la seguridad de que, cuando se lucha con la ayuda de un tan formidable Cuerpo de Aviación, ejemplo del mundo entero, la victoria es segura.
¡Viva la gloriosa Aviación!
¡Viva el Ejército de la República!
¡Viva nuestro Gobierno de Unión Nacional!
¡Viva España libre!
Consejo de Administración, El Presidente, R. Ruiz.
Hay un sillo que dice: Talleres Colectivos de Metalurgia «El Balmarte» U. G. T. Cooperativa de Trabajadores Hellín.

Un asunto «feo» en el Consejo municipal de Alicante
ALICANTE, 22.—Celebró sesión el Pleno del Consejo municipal. El representante de la U.G.T. presentó una moción en la que dice que desde el día 28 de noviembre en que se efectuó el cambio de tarjetas de racionamiento hasta el presente se han ahorrado un número de raciones de pan, que no obstante sigue facilitándose en harina. Ello supone, en un total de 16 días, 144.000 kilos de harina dados de más a la Consejería municipal de Abastos. Pide que se averigüe a fondo ha ido a parar dicha harina. Se designó una ponencia para que en el plazo de seis días informe acerca del asunto.—Fébus.

NADA DE TREGUAS Una firme respuesta del Dr. Negreiros a una absurda proposición de los antiguos combatientes

BARCELONA, 22.—El Dr. Negreiros ha recibido de la Asociación de antiguos combatientes de Francia, una proposición de los antiguos combatientes que dice: «En el momento en que todas las familias se preparan a festejar Navidad y Año Nuevo, los antiguos combatientes franceses que acaban de celebrar el 20 aniversario del Armisticio recuerdan las miserias y sufrimientos que ellos mismos han pasado conjuntamente a nuestro Gobierno para que estudie, de acuerdo con el general Franco, al cual se dirige esta misiva apelación, la manera de asegurar un armisticio o tregua a fin de que los soldados puedan participar del apaciguamiento universal.»

El Presidente del Consejo ha contestado: «Muy conmovido por vuestras humanitarias propuestas me permito trasladarles la sugestión de que se dirijan a los países invasores de España cuya agresión es la causa única de la continuación de esta sangrienta guerra.»—Fébus.

Contra la avaricia de colonias de Mussolini
PARIS, 22.—El Grupo de Defensa de África del Norte, integrado por numerosos diputados, senadores y otras personalidades, ha aprobado por unanimidad un orden del día en el que después de recordar las declaraciones de Daladier y Bonnet, expresan su confianza en el Gobierno que sabrá oponer una negativa categórica a todo intento de Italia para «elebrar negociaciones encaminadas a reivindicar territorios oprimidos superiores a los concedidos por los acuerdos y que toda «ofensiva» contra la integridad del Imperio colonial francés.»—Fébus.

CONSEJO MUNICIPAL

El diario de Albacete

ÓRGANO DEL PARTIDO COMUNISTA U.E.I.C.

Año II (Cuarta época) Núm. 366

Viernes, 23 de diciembre de 1938

TRABAJAR MAS Y MAS

Los trabajadores del taller núm. 3 hacen suya esta consigna en la semana de la superproducción y para siempre

Parece como si dentro se estuviera celebrando fiesta de fuegos artificiales. Multitud de estrellitas re-

volotean en un chaparrar alegre por encima de las cabezas que forman corro. El chorro grueso de hierro al rojo que acorralado llena un cucharón dice que no hay tal fiesta, que es hora de trabajo, intenso y peligroso, desarrollado por unos magníficos obreros que piensan en los frentes y en ganar, ganar pronto la guerra.

—Por el afán de ganar, nuestro esfuerzo no tiene límites.
—Y en esta semana lo hemos de superar.
—Para nosotros todos los días es preocupación trabajar más y más.
—Eso, eso. Yo al menos con esa intención entro al taller cada día.
Las voces se mezclan y se eliminan unas a otras. Todos los obreros coinciden y todos quieren decir su palabra. Obreros y obreras; porque aquí, pese a la rudeza del trabajo hay unas decididas muchachas—caras jóvenes y alegres tras la máscara de hollín—que no tienen miedo al chorro dorado que abrasa. Y que saben colaborar a que tome la forma que las necesidades del frente piden.
—Yo solo llevo cuatro meses.
—Y yo uno.
—Yo yo estuve en otros talleres y conozco el sufrimiento de la intoxicación. Pero no ha conseguido atemorizarme.
—Pues yo son nueve meses los que llevo aquí ya.
—Y yo poco más o menos.
—Y yo.
—Y yo.
Son fuertes, animosas, activas: Dolores, Marija, Narcisa, Josefa, Gabriela, Anita, Isidora: 7 mujeres que han sabido dar la razón a la idea de que la producción las necesita y no las vence.
—Todas valen y trabajan bien; (Pasa a la página segunda)

ESTAMPA

Frio aquí... El frío llega a los huesos. Y las solapas y cuellos hasta por encima de las orejas.

Nadie anda despacio. El invierno imprime un divertido ritmo a la calle. Todo el mundo parece tener prisa. Una ligera parada para saludar a un amigo provoca un pato cómico y nervioso.
No se puede parar en ningún lado. Todos son comentarios a la crueldad de este diciembre. Es feliz el que se encuentra una estufa, un rescaldo de algo que pueda, generoso y humano, dar un poco de calor.
Esta es la «Estampa» de la ciudad. Todos piensan en abrigarse. Y todos, todos, deben pensar en los frentes.

Allí el frío agarrotará los músculos. Las escarchas de las heladas penetra hasta los huesos. La lluvia constante y desatada hace cerrar los ojos y esconder la cabeza.
Y sin embargo los músculos de los soldados necesitan estar en tensión, puestos a todo. Y la cara tiene que estar trunca ojo avisor al enemigo. Y los huesos cálidos y fuertes.
El terrible frío de la ciudad; nuestros pies y manos helados han de recordarnos el que pasaron los hombres que cierran el camino de la invasión en las trincheras antifascistas.
El frío intenso de estos días ha de aumentar la solidaridad positiva, rápida y numerosa para nuestro glorioso Ejército. La próxima nochebuena se busca ocasión. Conac, tabaco, café, preñaca de ubriego: Estos el nombre de esa ayuda obligada y posible.
Para que puedan estar mejor, dispuestos a defender España que es defendernos a todos.

TRIBUNA ABIERTA DE LA Conferencia Nacional

El Baró Político del Partido Comunista ha convocado su Conferencia Nacional para el día 1 de febrero. Con el fin de que los militantes puedan conocer los diferentes aspectos de los problemas que tiene planteados el pueblo español y sus soluciones, así como exponer sus puntos de vista. «EL DIARIO DE ALBACETE» abre esta TRIBUNA DE LA CONFERENCIA NACIONAL a través de la cual pueden manifestarse aquellos militantes que deseen.

Campesino: Madrid defiende tu tierra



Ayuda a Madrid proporcionándole viveres

Que en el tercer invierno de guerra haya calor y pan en todos los hogares madrileños

El Comité provincial de Madrid de la J.S.U. llama a la juventud española en ayuda a la heroica juventud trabajadora de la capital de España

A todas las Federaciones Provinciales, secciones locales, militantes de la J. S. U. y a toda la juventud antifascista en general

Camaradas:

Desde hace dos años, el heroísmo y la abnegación de la juventud madrileña en los frentes y en las fábricas de la capital se manifiesta de un modo diario.

En las privaciones, en los sufrimientos, en los terribles bombardeos que el enemigo invasor descarga sobre Madrid abaten el espíritu indomable de la juventud, dispuesta a conquistar la victoria.

Estamos ante el tercer invierno de guerra que plantea graves problemas a nuestro pueblo y a la juventud.

El Comité Provincial de la J. S. U. de Madrid os llama para que organicéis la ayuda a nuestros jóvenes.

¡LA JUVENTUD MADRILEÑA NECESITA VIVERES, NECESITA COMBUSTIBLES!

Este debe ser el grito que recorra toda la España real y en torno a él vosotros debéis movilizar todos los recursos de vuestras provincias y pueblos para ayuda de la heroica juventud de la capital de España dispuesta a morir antes que permitir que los invasores pisen un metro más de nuestro suelo.

Leña, carbón, todos los viveres sobrantes deben ser enviados a Madrid.

Para cada una de nuestras secciones, para cada militante debe ser un honor trabajar activamente en la organización para ayuda de la juventud de Madrid.

¡POR LA INDEPENDENCIA DE ESPAÑA! Miles de niños, de mujeres y de muchachas que dan todo su rendimiento en el trabajo de guerra esperan vuestra ayuda.

El respeto de la República a las creencias religiosas

En un pueblo de Barcelona celebran una misa

BARCELONA, 22.— En un pueblo donde se encuentran las fuerzas pertenecientes al V Cuerpo de Ejército y a petición de algunas mujeres fué autorizada por el Comisario una misa que se celebró en una casa de la localidad y a ella asistieron 16 mujeres y un hombre.

Al terminar un Miliciano de la Cultura pronunció unas palabras en las que resaltó el respeto que para las creencias tiene la República y exhortó a todos los españoles, cualesquiera que sean sus creencias, a luchar unidos contra los invasores. *Febus.*

¡QUE EN EL TERCER INVIERNO DE GUERRA HAYA CALOR Y PAN EN TODOS LOS HOGARES MADRILEÑOS! debe ser nuestra consigna.

Nosotros estamos seguros de que trabajaremos con ardor en esta tarea y que a la cabeza de ella marcharán todas las secciones y camaradas de nuestra organización.

**¡VIVA EL MADRID HEROICO!
¡VIVA EL GOBIERNO DE UNIÓN NACIONAL!
¡VIVA LA INDEPENDENCIA DE ESPAÑA!**

El Comité Provincial de la J. S. U. de Madrid.

Partido Comunista de España Importantes reuniones comarcales

El Buró de nuestro Comité Provincial, ha decidido organizar con carácter sindical agrario, importantes reuniones el día 25, a las diez de la mañana, en las siguientes Comarcas: De Alcaraz, Hellín Yeste, Peñera de San Pedro, Los Chopos, Casas de Juan Nájera y Albacete.

NOTA.—Asistirá un miembro del Comité Provincial a la reunión de cada Comarca.

A estas reuniones tienen que asistir los responsables Sindicales, Agrarios General u Organización, de todos los radios que los constituyen más los compañeros que por su trabajo en los Sindicatos, Colectividades y Cooperativas, han sido invitados por el Comité Provincial, de acuerdo con las Comarcas.

Farmacia de guardia
Esta noche:
Matarredón
M. y c. 18

La labor del Comité de Ayuda a España Leche para la población civil de Madrid y tabaco para los combatientes

BARCELONA, 22.— El Comité Nacional de Ayuda a España, adoptó en su reunión de ayer, el acuerdo de invertir 500.000 francos de leche en polvo que será remitida inmediatamente a la capital de la República. También se acordó poner a disposición del general Miaja

100.000 cigarrillos puros y 180.000 cajetillas de tabaco que serán remitidas inmediatamente para su distribución en la zona centro. *Febus.*

Lotería Nacional

Sorteo de Navidad

BARCELONA.— Los premios mayores del sorteo de la Lotería Nacional celebrado ayer han correspondido a los siguientes números y poblaciones.

Primer premio:
3.000.000 de pesetas
22.655, en Barcelona.

Segundo premio:
1.500.000 pesetas
5.888, en Barcelona.

Tercer premio:
500.000 pesetas
27.184, en Barcelona.

Cuartos premios:
Con 50.000 pesetas

- 10.638, en Valencia.
- 2.048, en La Unión.
- 23.520, en Girona.
- 27.711, en Valencia.
- 15.714, en Valencia.
- 6.030, en Barcelona.
- 32.277, en Madrid.
- 2.873, en Madrid.
- 9.071, en Madrid.
- 10.104, en Madrid.

Vuelven al tapete las negociaciones eslova-co-húngaras

PRAGA, 22.— Se han reanudado las negociaciones eslova-co-húngaras para la delimitación de la frontera. *Febus.*

El papel de las mujeres en la actual situación

Será estudiado en la ASAMBLEA PROVINCIAL DE MUJERES COMUNISTAS que se celebrará el próximo día 25, a las 10 de la mañana, en el local del Comité Provincial.

Informará la camarada ESCOLASTICA ANTEQUERA, responsable femenina y miembro del Buró.

Deben acudir, y puntualmente, todas las responsables femeninas junto con un responsable de la dirección de todos los Radios y Comarcas.

La solidaridad de los obreros norteamericanos

NUEVA YORK, 22.— Los obreros y empleados de la fábrica de tabacos de Tampa (Florida) han enviado a los soldados republicanos españoles, cerca de 7 millones de pitillos y 2.000 cajas de leche condensada. También les envían un importante donativo de ropa. *Febus.*

Nuevo magistrado a la Audiencia de Albacete

BARCELONA, 22.— La «Gaceta» publica entre otras la siguiente disposición:
Justicia. Orden nombrando Magistrado Inspector de los Tribunales, a don José Fernández Valdés, magistrado de la Audiencia de Albacete.
Nombrando Magistrado de entrada de la Audiencia de Albacete, a don Antonio Domínguez Gómez.

Trabajar más y más

(Viene de la página anterior)

todas. Lo dicen los responsables, lo aseguran los compañeros, su actividad lo demuestra.

¡Muy buenas muchachas, pero... y ellos? Esto merece párrafo aparte.

Viejos y jóvenes, profesionales y noveles: para ellos no hay descanso ni fatiga. Hay que producir mucho. Los demás talleres necesitan el «alimento» de este hierro que aquí es dominado por la técnica y el trabajo de 30 hombres también de hierro.

La nave es grandota y fría; fría como el hielo pese a las fuertes calorías de los hornos. Y es de gran violencia el tránsito del frío al calor, las corrientes de aire después del sofoco de la brasa. Alargos trabajos al aire, a la lluvia y al sol. Son tres veteranos, fieles y dispuestos: Miguel, Amelio, Luis.

Pero todos sienten la guerra y la necesidad de llegar en abnegación al nivel sublime de los combatientes de la trinchera: Rogelio Garría es uno al que todos los compañeros admiran, por su pericia, por su actividad. A su lado Trasmurgu, Quiro, Gabriel de Alca, José Martínez, el ex albañil Saiz, el joven Diego García que delante de nosotros entrega en la oficina un billete de diez pesetas que se ha encontrado dinero sagrado de algún compañero que habría de cegar antes que gastar él. Y está el compañero Calderón, y el chaval De Agustín. Muchos y buenos obreros más cuyo nombre no recordamos. Hasta un nece, la mascota, que camateando echa su granito de arena.

Y al frente de todo este plantel formidable, dos hombres, los cerebros del conjunto: Perona y Santana.

Entusiasmo, progreso, cooperación propuesta. Animo; promesas de preocupación por que cada cual sepa más, para que la organización se perfeccione, para que las comodidades aumenten, para que la coacción sea irreprochable. Para que el Gobierno y la guerra tengan en este taller, sencillamente llamado número 3, un apoyo más firme y constante, para llegar a la anhelada meta de ver España libre de invasores y resplandeciente de libertad y bienestar. *L. A.*

Sigue la tranquilidad en los frentes

Partido de Guerra del día 22

La actividad operativa de los distintos frentes careció de importancia.

CAMARADA
¡Díete ya tu donativo para EL DIARIO DE ALBACETE!

Una pobre mayoría apoya la nefasta política de Daladier

PARIS, 22.— Daladier planteó la cuestión de confianza. Puesta a votación fué aprobada por 201 votos contra 284.

En la sesión de la tarde volvió a discutirse el presupuesto presentándose numerosas enmiendas al artículo segundo, con tal motivo el Gobierno planteó la cuestión de confianza nuevamente que fué aprobada por 202 votos contra 205 y 23 abstenciones. *Febus.*

Un grave incendio en París

PARIS, 22.— A última hora de la tarde se ha producido un incendio en el último piso del hotel de los Inválidos. A las doce de la noche el incendio estaba completamente dominado. *Febus.*

Teléfono número 559

Vida del Partido

Fracción Sindical de Plaf y Goma

Reunión hoy día 23 a las ocho de la noche, en nuestro Comité Local, Buenaventura Durutti s/n 9.

Dada la importancia de la reunión, se ruega la puntual asistencia.

Fracción Sindical de Carga y Descarga

Reunión hoy día 23 a las ocho de la noche, en nuestro Comité Local, Buenaventura Durutti s/n 9.

Dada la importancia de la reunión, se ruega la puntual asistencia.

Por el Comité Local,
El Secretario Juanito

El miserable Martínez Anido en la agonía

BARCELONA, 22.— Un telegrama de París a «El Socialista» confirma la enfermedad del tristemente célebre Martínez Anido. Dice que ha sido celebrada una consulta, al saber la cual se ha declarado que se estaba en un estado de desesperación. *Febus.*

Redacción y Administración, Barcelona, 4.

El Gobierno fascista declara fuera de vigor los tratados francoitalianos de 1935

PARIS, 22.— Como ha hecho saber al embajador de Francia en Roma que el Gobierno fascista no consideraba ya válidos los tratados francoitalianos de 1935 por considerarlos inadecuados a la situación actual. *Febus.*